

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID La potencia contributiva de España

Ha leído el señor Bergamín el proyecto de Presupuestos para 1922-23. La cifra de los gastos es, en números redondos, de tres mil millones. La de los ingresos, de dos mil seiscientos y pico. Se reconoce un déficit inicial que se aproxima a los cuatrocientos millones por año.

No conozco fuadadamente la potencia contributiva de España. Recuerdo que cuando los gastos se cifraban en setecientos millones decíase que la nación no podía más; y cuando de los setecientos pasamos a los novecientos; luego, a los mil millones, y de ahí para arriba, se repitió la misma cantinela. «No se puede más—decíamos todos—. Las contribuciones nos abruman; los impuestos nos baldan; las escalifas de todo género nos tunden. No habrá otro remedio que emigrar, buscando en otras patrias lo que aquí no puede encontrarse: un pedazo de pan y una vida que se deslice tranquilamente, sin andar a bufetadas con el hambre ni a testarazos con un Fisco insaciable y codicioso.»

Había algo, y aun algo, de exageración en aquellas lamentaciones, porque se han sucedido los Gobiernos, y unos a otros se han ido pasando la argolla para el contribuyente; y aunque el aro de la misma se ha ido estrechando, la gente vive, poco más o menos, como antes, si no es con más lujo que antes, con menos preocupaciones que antes y—éste es un dato un poco consolador—nutriendo las cajas y las varias instituciones de ahorro con cantidades superiores a las de antes. De lo cual deduzco yo que la potencia contributiva de España es grande, y que con una administración celosa, inteligente, austera, que tirara a aumentar los gastos reproductivos, los que acrecen la riqueza, la tal potencia fuera sencillamente enorme.

Pero si los que pagan más están como antes, los que gastan más, también gobiernan y administran como antes. Y esto es lo verdaderamente doloroso. Entre la España anterior al 1898, la de este año y algunos posteriores, con presupuestos de menos de mil millones y de poco más, y la España de 1922-23, con presupuesto de tres mil millones no existe ni moral ni materialmente, ni mirando a su Ejército, ni mirando a su escuadra, ni mirando su sanidad, ni mirando a sus instituciones escolares, ni mirando a su diplomacia, la diferencia que debería existir entre un pueblo que gasta ba ochocientos millones hace veintiocho años y otro que se propone gastar hora tres mil millones. Todo o casi todo está como antes; algunas cosas, peor, y las que han mejorado, no ha sido precisamente por la administración oficial, sino sin ella y... a pesar de ella muchas veces. En todo ese tiempo se han planeado y realizado multitud de reformas; no de cosas, sino de personas; más claro; todas las reformas se han hecho para las personas, para las familias, para los allegados o para los compromisos de los gobiernos, convencidos todos de que les convenía aumentar lo que llamamos lista civil de las clases medias, a fin de ganar sus cuerpos, ya que estaban seguros de haber perdido, si es que la tuvieron alguna vez, la adhesión de sus almas.

Y este es el punto de vista más desagradable y más peligroso de estos continuados e injustificados aumentos de los presupuestos: la desproporción

entre lo que éstos suben y lo que se eleva el nivel moral, intelectual y material de España. Este aspecto no lo deben perder de vista los gobernantes, porque, siguiendo por el camino que vamos, y evidenciándose que falta celo, inteligencia y acierto, y sospechando la malicia en algunos casos de su honradez, podría llegarse a la peor de las huelgas, a la huelga del contribuyente... Y entonces sí que se habría apagado el gas.

Miguel Peñafort.

De Sociedad

Notas varias

Ha sido nombrado auxiliar municipal de la secretaría de este Municipio, después de reñida oposición, el joven licenciado en Filosofía y Letras don Innocencio García Calvo, al que enviamos nuestra enhorabuena.

—Esta tarde y en la iglesia de la Caridad ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo el precioso niño que hace unos días dio a luz la esposa de don Luis Martínez Barriá.

Reciban nuestra enhorabuena.

Los que viajan

A Alicante ha marchado el Alcalde de esta ciudad don Manuel Carmona.

—Ha salido para Murcia, desde donde proseguirá su viaje a Madrid, el Muy Ilustre señor don Ignacio Navarro Canales, Magistrado de Cádiz.

Letras de luto

En el templo de la Caridad se ha celebrado hoy misa con exposición de S. D. M. y ejercicio en sufragio del alma de Don Joaquín Ruiz Stengre, hermano que fue del Santo Hospital y vicepresidente de esta Cámara de Comercio.

A dichos actos han asistido numerosos amigos de la familia del finado, a la que enviamos la expresión de nuestro sentimiento, particularmente a su viuda e hijas.

¡Vuelta al tornillo!

La contribución territorial

La «Gaceta» del día 10 último ha publicado un real decreto que autoriza al ministro de Hacienda para leer en las Cortes un nuevo proyecto sobre contribución territorial.

...¿Rebajádola tal vez?—se preguntará algún caudillo lector que piense en que el otro día declaró el ministro en las Cortes que la nivelación económica del Erario público era cosa sencilla y fácil...

Pues no, lector caudillo; sino recargádola otro poquito más.

Como el Catastro ha demostrado que aumenta la riqueza, con una intensidad tal que hasta el año 1915 representaba un aumento del 35'65 por 100, desde 1915 a 1920 el 118'69 por 100, y en 1921, de 168'73 por 100, el ministerio de Hacienda estima que debe imponerse mayor cuota por el incremento de riqueza, debido a la mejora de la producción por el progreso agrícola y por la ampliación de los riegos como consecuencia de las obras hidráulicas del Estado, y piensa decretar que se aumente en un 25 por 100 la riqueza imponible por rústica y urbana no catastrada en cada término municipal y los cupos a ella correspondientes.

Cesará el aumento para cada término municipal tan pronto rijan sus avances catastrales de rústica o tributo en urbana por los registros fiscales comprendidos de los edificios y solares.

A los pralios y terrenos susceptibles de explotación agrícola que estén improductivos o baldíos o destinados a cotos de caza y fincas de recreo se les impondrá además otro nuevo recargo del 25 por 100.

...Nada más.

M.

A MARIA

¿Que quieres que te ofrezca

Madre adora-la?

¿Que quieres que te cante

Madre del alma?

¿Quieres claveles,

o lirios, o jazmines?...

¿Que es lo que quieres?

¿Quieres las pobres notas

de mi garganta

cantando tu hermosura

dones y gracias?

Dime, María,

¿qué canto de mis labios

te agrada-ría?

Porqué yo solo quiero,

que mis cantares

los escuches benigna,

y que te agraden;

y que mi ofeuda

sea para ti María,

de mi amor prenda.

Parece que me miras,

y que sonríes,

y con tu pura boca

algo me pides.

Dímelo, Madre,

que yo sepa ofrecerte

lo que te agrade.

No quieres que te traiga

flores del huerto,

y amorosa señas

hacia mi pecho;

¡No quieres flores!

Ay, Madre lo que quieres!

son corazones!

Corziones me pides

enamorados

que estén puros y libres

de amor profano;

¡mas tengo el mio

tan en esos adornos!...

¡Está tan frío!

Con todo aquí lo tienes,

bien poco vale,

a tus plantas lo arrojé,

¡tómalo, Madre;

lo que le falta

súpale tu clemencia,

que eso me basta.

F. A. G.

Córdoba Mayo 1922.

Primera Comunión

En la Parroquia del Sagrado Corazón ha tenido lugar esta mañana el hermoso acto de administrar la primera Comunión a numerosos niños de las clases del Patronato, convenientemente preparados.

Ha oficiado el celoso cura ecónomo D. Pedro Gamba, quien antes y después de distribuir el Pan de los Angeles a los pequeños, les ha hecho sencillas y oportunas reflexiones sobre tan solemne acto.

Después se ha dirigido al Patronato donde se les ha agasajado con un buen desayuno por las Hermanas de aquella Casa.

El coro de niñas de la Casa Expósitos ha cantado hermosos cánticos en los dos sitios, contribuyendo a realzar el acto que se celebraba.

En 3.ª plana, originales de interés.

Par la Cruz Roja ¡Como los hombres!

Como apuntábamos ya el otro día, el próximo domingo, a las 9 y media de la noche, se celebrará en el Teatro Circo una función a beneficio de la gran obra que realizan las Damas de la Cruz Roja de Cartagena.

Las distinguidas señoritas y jóvenes de la buena sociedad murciana que vienen a poner en escena el programa que a continuación anunciamos, han obtenido en la capital un ruidoso éxito, según leemos en los diarios de Murcia.

En Cartagena, apenas iniciada la idea, ha sido tan bien recibida que es sentir general que la noche del 21 el Teatro Circo se verá completamente lleno.

El ofrecimiento hecho por los simpáticos artistas comprovincianos ha sido aceptado muy gustosamente por la Junta de señoras de la Cruz Roja, en agradecimiento a sus afanes y desvelos por remediar la situación de muchas familias cartageneras, cuando una gran inundación anegó su vivienda.

Los excursionistas murcianos llegarán a ésta en el correo del domingo, acompañados del Alcalde de Murcia, Gobernador y otros muchos señores y familias de allí, por lo que se les prepara un cariñoso recibimiento.

Se alojarán en el Gran Hotel y por la tarde asistirán a la corrida de toros (si el tiempo no lo impide), reservándoseles un sitio especial en la plaza.

El Casino, parece ser, obsequiará a estos nuestros huéspedes, y todo indica que de su estancia en esta han de quedar compaoidos.

El programa para la función en el Circo es el siguiente:

PRIMERA PARTE

Primero: Sinfonía por la orquesta.

Segundo: Coro de enfermeras de la zarzuela «El As».

Tercero: La aplaudida canción goyesca «Flores de España».

Cuarto: Escena, coro y baile de la zarzuela «Maruxa».

SEGUNDA PARTE

La comedia en dos actos de don Manuel Linares Rivas, titulada, «El Abolengo».

En el entreacto tocará la orquesta el fado «Flores de Portugal».

TERCERA PARTE

Primero: Coro de Richelieu de la zarzuela «El Duquesito o la Corte Versailles».

Segundo: Preludio del segundo acto de la zarzuela «Maruxa».

Tercero: Coro de los mantones de la zarzuela «El pobre Valbuena».

Los precios de las invitaciones serán:

Plata sin entradas, 25'00 ptas; butacas de patio, 5'00 ptas; butacas de platea y anfiteatro, 2'50 ptas; Entrada a localidad, 2'50 ptas. y entrada general, 1'00 pta.

Las localidades podrán adquirirse, desde mañana viernes, en el kiosko de la Plaza de San Sebastián.

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Ohalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que desde el día 14 del presente quedará establecido el servicio de Restaurant los domingos y días festivos, haciendo toda clase de encargos. Los demás días avisan do en el «Bar», Mayor 59 y Villararín 1. Teléfono 238.

Especialidad en Mariscos y Paellas de sacargo.

Es casi ingénita en nosotros la cualidad de querer aparecer más de lo que somos. De ahí esas aspiraciones que todos sentimos, y cuyo fracaso muchas veces nos lanza a la desilusión más punzadora. Campo de experimentación abonadísimo para estudiar esta verdad es el alma del niño. En casi todos contemplamos ya desde temprana edad el sosia de *figura*, de elevarse de nivel que les haga resaltar sobre los demás, de parecer unos *hombrecitos* hechos y derechos. No vamos a fustigar este anhelo, que todos hemos sentido que y puede ser por el contrario muy bueno y sano. Lo que hace falta es aprovechar esas aspiraciones a *hombrear* de los chiquillos, y embrezarlas por el sendero de una formación solidamente cristiana.

Es muy triste que hoy muchos niños procedan como los hombres! en todo aquello, que al hombre denigra. Blasfeman como en demonios, pronuncian palabras sucias, acorralan a las chiquillas, con piropos indecentes y muy oreados y satisfechos, al escupir después de la chupada de su cigarro fuerte, carraspean y tosen declarándose triunfadores de la vida porque proceden como los hombres!

Y es que se ha dejado crecer en ellos el brote de salvajismo, sin aplicarle la segur. No se ha encorralado el tron de sus ansias de *hombrear* por las vías de la honradez cristiana, que solamente se consigue haciéndoles proceder como *hombrecitos* cristianos.

Y ¡que bien llena está la Turno de San Tarsicio! Con la confesión mensual lleva al niño a conocerse a sí mismo, le preserva de las malas hierbecillas de las pasiones, que pueden envenenar su alma, le vuelve valiente para ahogar los comienzos de cualquier afición desordenada, le da valor para humillarse diciendo «he pecado», sacando de la humillación fortaleza para no pecar más. Con la Sagrada Comunión obtiene el aliento de Cristo que en sentir del Orisóstomo, le hará salir de la iglesia, como león bravo, dispuesto a pelear con denudedo las luchas de la vida, siempre sin vacilaciones, dispuesto a dar a Dios lo que es de Dios, y al César lo que al César pertenece. En la hora de guardia hará ¡lo que los hombres, pero los hombres buenos, abnegados; alistado a su bandera estará firme en su puesto, sirviendo de corte de honor al Rey de reyes y Señor de los señores; será como soldado fiel que permanece en su lugar, prestando vasalaje al monarca, a quien muchos abandonaron influidos por desapego o indiferencia, algunos, quizá, víctimas del cobarde respeto humano.

Gracias a Dios, va confirmando el augurio venturoso; de día en día crece el número de los que se inscriben en el Turno de S. Tarsicio. Es esto una esperanza para Cartagena. Comenzará una floración nueva de *hombrecitos* verdad, cristianos a macha martillo, de los que está tan necesitada la sociedad presente. A inscribirse los que aun no lo hayan hecho, no quede ningún niño de ocho a catorce años que no pertenezca a los Tarsicios. ¡Responsabilidad grande para los padres, que pudiendo, no inscriban a sus hijos en esta obra redentora!

A.

JUNTA de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

138